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Até o próximo dia 18, a Universidade do

Estado de Santa Catarina- UDESC, receberá

inscrições para oVestibular de Inverno 2013,
em Laguna, com vagas em Arquitetura e

Urbanismo e Engenharia de Pesca. Os
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interessados devem se inscrever por meio

do site www.vestibular.udesc.br. A

inscrição é de R$ 90. Ao todo são 50 vagas
em Arquitetura e Urbanismo e 40 em

Engenharia de Pesca.
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ANO XVIlI;-- N° 963 - Laguna, SC, 31 de Maiõ de 2013 SEMANÁRIO DO SULCATARINENSE

�SAÚDE: EVERALD<TÁNUNCIAMAIS DE

R$1,5 MILHÃO' DE INVEST'IMENTOS
ES·F

Gente de
-

nossa terra
Juaci Ungaretti

, j

do GrossoMar
Durante despacho com o inauguração do ESF do Mar

secretário de Saúde, Luis Felipe Grosso, agora com modernas

Remor, o prefeito Everaldo dos instalações, informando que os

Santos, ao lembràr da investimentos na área de saúde

inauguração no último dia 18, da cidade chegam a quaseR$ 1,5
da ESF da Esperança, onde .

milhão (veja página 4),
, foram investidos em parceria envolvendo reformas e

com o governo estadual, nada ampliação de postos de saúde,

.

menos que R$ 331.897,72 antecipando que no próximo dia

� anunciou para às l7h do 8 assinará ordem de serviço de

próximo dia 8, com a presença R$ 305 mil para obrasno ESF do
.

do governador Raimundo . Campo de Fora e daUnidade em
Colombo e vice-governador frente a Fonte da Carioca. Para

Eduardo Moreira, a o bairro Progresso, serão

R$ 3,00

-,

Profissional
em destaque
VitorAguiarDuarte

,.

sera dia 8entregue
destinados R$ 167 mil para .

Farol de Santa Marta, este

reforma e ampliação da unidade últimos com recursos totais

de saúde e para a academia de do município. ,

ginástica, Também para reforma 'Orla doMarGrosso e Praça
e ampliação no setor de saúde, Seival

mas 'de Passagem da Barra, Com os trabalhos em

estão alocados recursos na conclusão, o prefeito
ordem deRâvâmil.de Cabeçuda Everaldo adiantou ao Jl. que
R$85mil, R$348milparaaregião poderá marcar para 30 de

de Ribeirão Pequeno e R$ 69 junho os atos de inauguração
mil paraBarranceira, sem contar de toda a orla da praia doMar
que já, estão 'sendo feitos os Grosso e a nova praça Seival,
projetos para obras -

em com nova pavimentação em

Barbacena, Estreito, Cigana e redor, agora totalmente

urbanizada.

Almoço comEduardoMoreira

Na terça-feira (28), o prefeito
Everaldo participou de almoço
com

.

o vice-governador
Eduardo Moreira, quando fez

algumas reivindicações e até

entregou os projetos, como a

pavimentação da estrada São
.

Judas Tadeu, em Barbacena,
55 abrigos para passageiros de
coletivos, além de pedir apoio
para as comemorações do

aniversário da cidade em julho.
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atas históricas
!

cimentos I

Dia 25-
- Olindino deOliveira,

74 anos. 'Residia no

Magalhães

- Aline Jesus da Rocha, 24
anos. Residia na Cigana.

- Juleda Coelho da Silva,
74 anos. Residia no

Santiago.

ai para quem
gosta de Laguna
Fone 3646-1385

_revisão do tempo· .. ·
Hoje (31): O ar mais frio ,e seco mantém o tempo firme com sol. Temperatura baixa na

madrugada e ao'amanhecer. Durante o dia, temperaturamais agradável. Ventos de sudoeste
a sul, fraco a moderado com rajadas namadrugada e .manhã,
Amanhã (10): Sol cOIl1 aumento de nuvens e chuva entre a tarde e noite. Risco de temporal
isolado. Temperatura em elevarrão. Ventos de nordeste a noroeste, fraco a moderado.

Domingo (2): Ó tempo ainda fica instável com chuva em parte do dia, com o avanço de uma
nova massa de ar frio e seco. Temperatura em declínio. Vento de noroeste a sudeste, fraco a

moderado com rajadas.
Fonte: Climerh· Epagri

Fases da lua Tabu,as das marés

I
AMANHÃ

IIAIXAMAR PREAMAR •

23:53,=0.5 03:00=1).4-

) • Minguante. De hoje até 7/6

•• Nova, de 8/6 até 15/6

( • Crescente • de 16/6 até 22/6

O . Cheia· de 23/6 até 30/6
I
DOMINGO

BAIXAMAR PREAMAR • BAIX�

20:58=0.4 00:26=0.4 - 22:06=0.4

HOJE
PREAMAR

02:08=0.5 -

Fonte: C/imerh ' Egagri

_harge,· · ..... · · · · · · · · · · ., PrOmeSSaS ...

---.('-- ...........
- .._�.,

. , I

/Êstou tentando ver q�é'''''''�que o Governo Federal vai \.
nunciar de novo a dragagem

.

'

.

,o Terminal de Laguna... .r:

,. .

_aroqula •••••••••••••••••••••

Servidores municipais que airida terça-feira
(28) receberam o salário relativo amaio, isso.
mesmo, de maio, como os do estado,
ganharam ponto facultativo nesta sexta- feira
(31). O prefeito está fazendo um esforço para
pagar até julho, metade dõ 130 salário. Sem
contar que os fornecedores estão em dia.
Falando em contar, o chefe do executivo que
ainda terça-feira (28), recebeu a visita do

advogado Nelson Gomes Mattos Júnior,
. lagunense qúe atua na capital, informou que
já quitou em torno de três milhões de reais
de dividas do governo anterior, enumerando
R$ 700milderescisões,R$ U30mil do INSS'
e a folha de pagamento relativa ii dezembro.

»x«

Com a ida do ve:teador, Valdomiro

Andrade(pMDB) para a secretariamunicipal
de Articulação e Governo, assumindo uma

cadeira na Câmara, Renato Borges de
Oliveira que, inteligente, deve desenvolver
um bom trabalho.

»x«

Já que falamos em

Câmara, quem
também vai

assumir, mas na

vaga de Kleber

Lopes da Rosa

(PP) é ó suplente
Peterson Crippa
da Silva.

»x«

Partindo para um
novo' desafio,
Daielade Oliveira,
depois de. nove
anos à frente do

departamento de

marketing das

empresas Le

Monde/Citrõen;
- assumindo em

seu lugar Evelyn
Ribas de
Andrade.

»x«

O advogado Fabio Kfouri Palma, com chapa
de consenso, no domingo (26) foi eleito
novo presidente do diretório local do�PP
Partido Popular.

»x«

BetoMartins, ex-prefeito de Imbituba e atual
.

secretário de Estado de Turismo, Cultura e

Esporte, foi a Lages no sábado e mostrou

um vídeo ao cantor Fábio Jr, onde interpreta
Caça e Caçador, recebendo a "aprovação"
do seu ídolo. A gravação agora está no

YouTube (veja no blog.diario.corn.br/
marcosespindola).

»x«

Eduardo PinhoMoreira, está se licenciando
da presidência estadual do PMDB para se

'dedicar a campanha à reeleição, cuja
convenção está marcada para 29 de junho.
Antes, no próximo dia 8, ele virá à Laguna
pedir a bênção a Santo Antônio.

»x«

Iniciados quarta-feira (29), continuam até

domingo (2), em Joinville, os Jogos da

Integração da Universidade do Estado de
Santa Catarina(Jiudesc), reunindo l.278
estudantes (aí incluídos os de Laguna), que
competirão em 14 modalidades.

»x«

Houve mudança na administração do
Terminal Pesqueiro de Laguna, que desde
2a feira (27) com a saída de Luis Miguel;
conta agora com José Paulo

.31 DE MAIO DE 2013

Ramos.suplente de vereador e que já ocupou
o mesmo cargo, aliás, até o ano passado

Buando saiu para concorrer nas eleições.
_

»x«

Mesmo 'que não tenha oficializado, o prefeiw '

Antonio Honorato, face os grandes I
investimentos que o município ganharia, ,

pode levar para Pescaria Brava, a nova

penitenciária estadual.
»x«

A executiva do PMDB lagunense agora
conta na presidência, ainda- que
interinamente, comGiocondo Tasso, ele que

"

inclusive é o candidato do prefeito Everaldo
para a convenção agora em junho e que
também deve contar com Luiz Felipe Remor,
Robson Elegar Caporal, Antonio dos Santos
e Maria Inês Uliano.

»x«

O desembargador lagnnense, advogado e ex·

vereador na capital, aliás .sendo eleito por j

unanimidade, .

, .�
p r r m e r r e

presidente do

Legislativo ilhéu,
_Norberto
'Ulysséa
Ungaretti foi

homenageado
pelo presidente
Tullo Cavallazzi

Filho, da OABI

SC, durante
discurso
sessão

em

da

Câmara, que
celebrou os 80
anos da OAB.

»x«

O curso de

Engenharia de

Pesca, oferecido

pela Udesc, €I
Laguna,
acompanhou
semana passada
os trabalhos da

emissora britânica de televisão' BBC, no

canal da Lagoa Santo Antônio, onde- foram
gravadas imagens da interação entre

pescadores artesanais e botos. Durante dois

dias, o professor da Udesc Laguna, Fábio
Daura Jorge, que estuda o comportamento
dessa espécie de botos desde 2006, auxiliou
as filmagens e foi entrevistado sobre os

projetos que desenvolve na universidade
para pesquisar a chamada "pesca
cooperativa". "A equipe da BBC, que veio
com oito pessoas, achou a interaçã�
fantástica e ficou completamente fascinada,
apesar de não conseguir ver o ápice dessa

relação entre botos e humanos, devido às

condições climáticas, que não estavam muito
favoráveis" , ressalta Daura Jorge. "Mesmo
assim, eles saír.am bem satisfeitos e

demonstraram interesse por todos OS

detalhes. Pelo número de. botos (53) e de

pescadores, a interação de Laguna é mais
intensa e interessante", afuma. Trechos do

material gravado estarão em uma edição do

programa" Planet Earth (Planeta Terra), que
será transmitida a partir de outubro em uJ1l

doscanais da emissora, o BBC One. A

lembrar que a BBC já filmou a pesei
cooperativa de Laguna em 2009, quando feZ

gravações para o documentário " HumaD
Planei" (Planeta Humano), que abordou
diversas interações entre pessoas e animais
ao redor do mundo.
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_.
ente de nossa terra-

(

Fundador do MDB e PMDB, no período da
ditadura militar, junto com outros valiosos

companheiros como ele faz questão de dizer,
_. 'graduado em Odontologia em 1956, portanto

completando 57 anos de atividades, Juaci

Ungaretti foi prefeito na década de 60, em-meio
a "famosa" revolução, notabilizando-se como

criador de uma política de incentivo ao turismo,
com isenções fiscais e ainda pavimentando oito

,.,..

ruas na praia do Mar Grosso e possibilitando a

conclusão do Ravena Cassino Hotel, a

consrtução do Renascença Praia Hotel e com

muito incentivo, conquistando a simpatia dos
irmãos Ângelo e Amaury Machado de Souza,
que construíram o Hotel Mar' Grosso e mais
tarde o Laguna Pálace Hotel, além de ter

'promovido grandes carnavais e liderado uma

grande promoção da cidade na mídia do sul do Dr. Juaci Ungaretti
Brasil, entre outras tarefas-providências que
alavancaram o desenvolvimento do setor Inamps) e da UnidadeCentral
turístico da cidade e região. Comprovadamente de Saúde de Laguna, secretário
baluarte pelas causas de Laguna, ele também municipal de Saúde, diplomado
foi candidato a deputado estadual; ficando na pela Associação dos

suplência com 11.300 votos. Ainda hoje Diplomados da Escola Superior
envolvido em tudo que diz respeito·à cidade, de Guerra (ADESG), foi
recorde-se que foi presidente do Conselho também professor de Técnica

Municipal de Desenvolvimento deLaguna Orçamentária (lo Colégio
(CONDEL), membro do Conselho Fiscal da Comercial Lagunense, hoj e
COHAB/SÇ, fundador do Clube dos 100, hoje Escola de Ensino Básico

Laguna Praia Clube e do Iate Clube, chegando Comercial Lagunense. Hoje
a ser seu comodoro por duas vezes, foi chefe integra a diretoria da Sociedade
do Posto de Atendimento Médico (PAM, ex- Recreativa 3 de Maio.

_speci�
ALUNOS DO STELLAMARIS PARTICIPAM

DE ENCONTRONA UNISUL

Educação Patrimonial

Buscando a valorização e preservação da história local, em especial atenção a Pré-História,
alunos do 7° ano do Colégio StellaMaris participaram no último dia 23, naUnisul, do Encontro

-

Sul Brasileiro voltado aEducação Patrimonial.À convite doGrupepArqueologia, os estudantes
lagunenses apresentaram o Projeto Sambaquis do Stella.Icom a construção de um sitio

arqueológico do tipo sambaqui. Depois de 15 meses de estudos, o projeto agora está sendo

apresentado à nível de cidade e região, com um detalhemuito importante: os próprios alunos é

que apresentam o projeto. Através do JL o professor Rodrigo Bento agradece a direção e

. coordenação do Colégio StellaMaris, ao Grupep Arqueologia, aos alunos e seus pais e também
aos parceiros que participam e prestigiam oprojeto, Abaixo, alguns destaques fotográficos.

onardo loff

31 DE MAIO DE 2013

•••••

Veja de minha autoria A

civilização planetária: desafios
à sociedade e ao cristianismo,

'Sextante, Rio 2003
-

Sinais do Espírito no mundo atual
Desenvolveu-se, já há bastante tempo, toda
urna teologia dos "sinais dos tempos" como
forma de percepção de um desígnio divino
para � história humana. Esse procedimento
é arriscado, pois para conhecer os sinais

precisa-se primeiramente conhecer os

tempos. E estes' nos dias atuais são

complexos, quando não contraditórios, O

que é sinal do Espíritopara alguns pode ser

um antissinal para outros. Mas há alguns
eventos que se impõem à consideração de

todos, pois possuem uma evidência em si
mesmos. Vamos nos referir a alguns pela
densidade de sentido

que contém. O primeiro
é sem dúvida o processo
de planetização. Esta,
mais que um fato
econômico e político
inegável, representa um

fenômeno histórico

antropológico: a

humanidade se descobre
como espécie, habitando
a mesma e única Casa, o
planeta Terra, com um

destino comum. Ele

antecipa o que já Pierre
Teilhard deChardin dizia
em 1933 a partir de seu

exílio eclesiástico na

China: estamos na

antessala de uma nova �

fase dahumanídade: afase danoosfera, vale
. dizer; da convergência das mentes e dos

corações constituindo urna única história

junto com ahistória da Terra. O Espírito que
é sempre de unídade, de reconciliação e de

convergência na diversidade. Outro sinal
relevante é constituído pelos Fóruns
Sociais Mundiais que a partir do ano 2000

começaram a se realizar a partir de Porto

Alegre, RS. Pela primeira vezna história

moderna, os pobres do mundo' inteiro, .

fazendo contraponto às reuniões dos ricos
na cidade suíça de Davos, conseguiram
acumular tantâ força e capacidade de

articulação que acabaram, aos rnílhares, se
encontrando para apresentar suas

experiência de resistência e de libertação e

alimentar um sonho coletivo de que um

outro mundo é possível e necessário. Aí se
notam os brotos do novo paradigma de

humanidade, capaz de organízar de forma

:... diferente a produção, o consumo, a

preservação da' natureza e a inclusão de
todos num projeto coletivo que garanta urn
futuro de vida. A PrimaveraÁrabe surge
também como um sinal do Espírito no

mundo. Eiaincendiou todo.oNorte daAfrica
e se realizou' sob o signo da busca de

liberdade, de respeito dos direitos humanos
e na integração das mulheres, tidas como

iguais, nos processos sociais, Ditaduras
foram derrubadas, democracias estão sendo
ensaiadas, o fator religioso é mais e mais

valorizado na montagem da sociedade mas

deixando de lado aspectos
fundamentalistas. Tais fatos históricos
devem ser interpretados, para além de sua

leitura secular-e sociopolítica, como

emergências do Espírito de liberdade e de
criatividade. Quempoderia negar que numa.
leiturabíblico-teológica, a crise de 2008 que
afetou principalmente o centro do poder
econôrníco-financeiro do mundo, lá onde
estão os grandes conglomerados

econômicos que vivem da especulação à
custa da desestabilização de outros países
e do desespero de suas populações, não
seja também um sinal do Espírito Santo?
Este é um sinal de advertência de que a

perversidade tem lirnítes e que sobre eles

poderá vir umjuízo severo de Deus: a sua

completa derrocada. Em contrapartida ao

sinal negativo anterior, está o sinal positivo
,

dos movimentos de vítimas que se

Organizaram na Europa como os

, "indignados" na Espanha e na Inglaterra
e os "occupies \vali Street" nos EUA. Eles

revelam uma energia de
.

protesto e de busca de
novas formas de
democracia e de organizar
a produção, cuja fonte

derradeira, na leitura da

fé, se e�contra no

Espírito. OUITO sinal ao .

Espírito no . mundo

ganhou forma na

crescente consciência

ecológica de um número
cada vez maior de'

pessoas no mundo
inteiro.: Os fatos não

podem ser negados:
tocamos nós limites da

Terra, os ecossistemas
mais e mais estão se

exaurindo, a energia
fós-;il, o motor secreto de todo nosso

processo industrialista, tenf os dias
contados e o aquecimento global que não

. parade aumentar e que, dentro de algumas
décadas, pode' ameaçar toda a

biodiversidade. Somos os principais
responsáveis por este caos ecológico.
Faz-se urgente um outro paradigma de

civilização que vai na linha das visões já
testadas na humanidade como o 'bem
viver" e o "bem-conviver" (surnak
kawsay) dos povos andinos, o "índice
de felicidade bruta" do Butão, o

.ecossocialismo, a econornía solidária e

biocentrada, uma bem entendida
economia verde o� projetos cuja
centralidade é posta na vida, na

humanidade e na Terra viva ..Por fim, um
grande sinal do Espírito no mundo é o

surgimento do movimento feminista e do
ecofernínísmo. As mulheres não apenas
denunciaram a dominação secular do

.

homem sobre a mulher (questão de

gênero)mas especialmente toda a cultura
patriarcal. A irrupção das mulheres em

todos os campos da atividade humana,
no mundo do trabalho, nos centros de

saber, no campo da política e. das artes,
mas principalmente com uma vigorosa
reflexão a partir da condição feminina
sobre toda a realidade, deve ser vista,
como urna irrupção poderosa do Espírito
na história. A vida .está ameaçada no

planeta. Amulher é conatural à vida, pois
a gera e cuida dela durante todo o tempo.
O século 21 Será, creio eu, o século das

.

mulheres, daquelas que, junto com os

homens, assumirão mais e mais

responsabilidades coletivas. Será por elas
que os valores que elas·mais'
testemunham como o cuidado, a

cooperação, a solidariedade, a compaixão
e o amor incondicional estarão na base
do novo ensaio civilizatório planetário.
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/

Criança ... ·

ARIA EDUARDA KUTIANSKI SIMÕES', filhinha de Anna
láudia (Kutianski) e Téo Simões, em breve estará comemorando
eu primeiro aninho.

I .

31 DE MAIO DE 2013

PREFEITO EVERALDO

ANUNCIA INVESTIMENTOS
'NASAÚDE

OBRAJÁEN1REGUE
EM 18.05.2013 - ESF daEsperança, com recursos doestado e

domunicípio
Investimentos:R$ 304.273,71

OBRAS CONCLUIDASASEREMINAUGURADASNOS
PRÓXIMOS DIAS
Em08.06.2013 - ESF Magalhães, com recursos dos governos
federal e municipal
Investimentos: R$ 238.542,25
Em dia do mês de julho - ESF da VilaVitória, com recursos do
estado e do município
Investimentos: R$237.635,48
Em dias do mês de agosto - Casa deAcolhimento, no Campo
de Fora, com recursos do município
Investimentos: R$ 43.433,5:{
Academia de Saúde, no bairro Progresso, com recursos do

município
Investimentos:R$ 178.138,30

OBRASEMPROCESSODEUCITAÇÃO
Passagem daBarra, ampliação da ESF local, Com recursos dos

governos federal e municipal
Investimentos: R$ 95.476,29
Bairro Progresso, reforma e ampliação da ESF, com recursos

dos governos federal emunicipal
Investimentos: R$ 166.995,39
Ribeirão Pequeno, ampliação da ESF, com recursos federais e

municipais
Investimentos: R$ 111.301,07
Campo de Fora, reforma da ESF; com recursos dos governos'
federal e municipal
Investimentos: R$ 348.737,1 °

RECURSOS PARA OBRAS QUE ESTÃO SENDO

SOUCITADASAOMINISTERIODASAÚDE,
Cabeçuda,ESF em área a ser ampliada em 71 ;50mi-

,
.

Investimentos propostos: R$ 85.800,00
Barranceira, ESF em área a ser ampliada em 57,75m2
Investimentos propostos: R$ 69.300,00

.

Ribeirão Pequeno, construção da ESF

Investimentos propostos: R$ 408.000,00

ANNACAROUNA e seu irmãogêmeoGUILHERME FARIASDAROSA, filhos de Isabel Cristina (Farias) e de Mário

Giovani da Rosa, no último dia24 completaram 12 anos.
'

JORNAL DE LAGUNA
jornal deLaguna Ltda.
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o. mlnlmo· ·Interessantes•••
João Batista Cruz

SAMIR AHMAD ASSUMIU
A PRESIDÊNCIA DA CDL

"À partir de hoje (terça- ferra,
28) a CDL ficará aberta a

todos os associados,
inclusive a todos os

......

questionamentos. Vamos
alterar o site, vamos dar mais
transparência para que todos
nós possamos saber
exatamente onde nossas

pernas alcançam" . Palavras

que consideramos
fortíssimas, proferidas pelo
empresário Sarnir Ahmad
após sua posse,. na

presidência daCDL- Câmara
-Oaos Dirigentes Lojistas de

Laguna .:O novo presidente
iniciou ressaltando o seu

objetivo à frente da entidade,
comentando que passou dois
anos na presidência daACIL

.

- Associação Empresarial de
.Laguna, apro�ados por

todos, quando" tivemos, como acontece com qualquer ser
humano, equívocos, mas como todo cidadão, procurarmos
acertar . O nosso ritmo de trabalho é eficiente e democrático
e é isso que vamos trazer aqui pra dentro. As reuniões serão
mais· embasadas, sabendo o que' temos condições de fazer

•

• Na sede da Guarnição Especial de nossa cidade uma visita

:muito especial. O CeI. NazarenoMarcineiro , comandante geral
• da Polícia Militar de' Santa Catarina foi sabatinado pela
: imprensa local. Oficiais com funções específicas no Comando
• Geral acompanharamo comandante e foram recepcionados

pra .situação do lojista do : pelo Tenente-Coronel Flavio Knabben, 'responsável pela
comerciante que é o. Guarnição Laguna, Após e entrevista que já reproduzimos na
objetivo da Câmara dos • íntegra no nosso programa de rádio o homem forte da�PM

. . .. .

Dirigentes Lojistas. Vamos-. asou ao lado do nosso comandante .

trabalhar juntos, vamos
nos unir. A eleição
passou. Concordamos

que foi bastante atribulada

mas, vamos botar tuna

pedra em cima, comerar
novamente e à nossa

diretoria' pedimos
tranqüilidade e sabedoria,
vamos medir tudo o que
falar porque o nosso

objetivo é unir ainda mais
a classe , que andou
bastante dividida e por:
bastante tempo. Com dois
anos à frente da ACIL
tentamos aglutinar as

entidades-c; mas não

tivemos êxito.Agora.temos

aqui o presidente daAssociação Comercial Isaias Viana; está
aqui Karim Bacha, presidente do Sincaval e vamos .trabalhar

.

juntos pois temos certeza que este é o camiriho. Só assim

chegaremosmais longe e commenos sacrificios" concluiuo
. presidente .

.•...............•............. � � �.
. "

ROTARY: XV CONFERENCIADISTRITAL
A solenidade inicialmente aconteceu no espaço "bolha:"
do Laguna Tourist Hotel e se completou no seu

magnífico restaurante. Importantes celebridades

.
' dJi'rotarianas marcaram presença 'e honraram ,a iniciativa

31 DE MAIO DE 2013

•

•

•
NAZARENOMARCINEIRO:

•

• UMAVISITADE ROTINA
.'

: TÉCNICA TROUXE AQUI O

:COMANDANTE GERAL DA PM

•.............. � .

MUDANÇAS TÉCNICAS NO

GOVERNOMUNICIPAL
.. 1

A secretária Karrnensita deAlmeida(D) deixou a secretaria de
Assistência Sociala e assumiu a presidência daFundação irmã
Vera; enquanto Giovana Prudêncio Neto de Morais (E)
passou a comandar a secretaria de Assistência Social.

dos rotarianos lagunenses liderados pelo' então • • • • • • • • • • • • • • • • •• • • • • • • • • • •• ••

governador do Distrito, 4651, bioquímico Nilson •
,. . A

'

r

AI 0'-1': it E Id' d S t ti
, • Afesta deAuxiliadóra.na Roseta agradouemgenero,numero

garves. prerei o vera o os an os pres igiou o • E' d beni CAEP' dai nh
t

.

•
e grau, nosso everpara ernzaro aIgreJaeoempe O·

even o com sua presença, d nh i:: '

Ad
- '

'1"• os se ores testeiros . ecoraçao esteve impecáve e a igreja

: Casa da Mãe Auxiliadora teve momentos de rara emoção com
• as missas novenas, Parabéns. Aqui a representação dos
festeiros com a entrada da histórica imagem deAuxiliadora.
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. '-

JORNADA DAS 13 TERÇAS FOI SUCESSO
Foto/Divul a ão/Almiro Bacha -.

começou a pregar. Muitos que tinham se afastado
.<

.

da Igreja, receberam a graça da conversão ao ouvir
suas palavras cheias deunção espiritual.Foi também
designado mestre de Teologia e começou a ensinar
emBolonha, recebendo de SãoFranciscoumabreve
carta com a seguinte abertura: "Agrada-me que.._

gostes de ensinarTeologia aos frades". Abria assim
o caminho que seria trilhado por muitos outros

teólogos da Ordem Franciscana, entre os quais o

grande São Boaventura. Como diria os versos da

canção "os bons morrem jovens". Em 13 dejunho
de 1231,próximo a Pádua, veio a falecer.A região,
que já o tratava com afeto e veneração, após sua

morte, passou a lhe manifestar grande devoção e

guardar suas preciosas relíquias. Tantos foram os

inilagres atribuídos à sua intercessão, que sua

canonização deu-se em l232, apenas um ano após suamorte. o
Papa Gregório IX, que tinha intituladoAntônio; ainda vivo, como
"Arca daAliança", agora o elevava à honra-dos altares.
Os milagres
Muitos forma os milagres. já registrados por'intermédio de Santo

. Antônio, que ficou conhecidoperante a comunidade católica como
o "Santo dos Milagres". Na Itália ou naAlemanha, naEspanha ou
na França, eem todos os lugares onde esteve, em especial na cura�_
de doentes. Entre os registrosmaismarcantes, estariao ocorrido na
França, na região de Toulose, no qual a mula se prostra ante o

Corpo deCristo naEucaristia, desdenhando o alimento que lhe era
oferecido. Santo Antônio venceu o incrédulo que rejeitava o

Santíssimo Sacramento, e que assim se converteu. Em outra

oportunidade, tendo um jovem confessado terdado um ponta-pé
na própriamãe, o que o levou a cólera, SantoAntônio teria dito:

"

Teupê bemmerecia ser cortado". Horrorizado com o que fizera, O
prazrealmente cortouoprópriopé.Amãe o socorreu e implorou ao
Santo Ummilagre. Atendendo ao pedido da aflita senhora, o Santo

,

recolocou o pé em seu lugar e, imediatamente, ficou ele restaurado,
demodo tão perfeito como sejamais tivesse sido amputado. Restou
apenas uma pequena cicatriz, para atestar agraça.

Quem seria capaz demotivar a reunião de mais de
1.500 pessoas em uma noite.de inverno em pleno
centro dacidade deLaguna?Femando.Que nasceu
em urna família nobre, ainda que longe daqui, em
Lisboa.porvoltade 1195. Com formáçãoiriicialno
convento deSãoVicente, epõsterionnente, deSanta
Cruz, em Coimbra, seguindo, em ambos

_
Ç>S

conventos a regra de Santo Agostinho, Nestes
_ dois templos do saber, começou a manifestar sua

vocação e o empenho no estudo da Sagrada
Escritura e nos ensinamentos dos ·padres e

Doutores da Igreja. Um dia, estemesmo homem,
que virou santo, ganhou o nome deAntônio, e que
constantementemarca a vida de grande parte dos
Iagunenses, não apenas por ser o Padroeiro, mas
por consagrar-se como verdadeiro desatador de
nós de seus inúmeros fieis. Se o climade junho anuncia a chegada
da festa de SantoAntônio, este ano, em especial, a IgrejaMatriz e
seu pároco, Pedro Damazio, proporcionaram aos lagunenses e

moradores de cidad� vizinhas uma preparação religiosa para o
importante evento que se inicia amanhã (1°), a tradicional resta
dedicada ao santo. Idealizada pelo-Pároco, a jornada de oração, a
qual cada fiel desatava urn nó do "cordão" teve seu encerramento

na última terça-feira (28), completando 13 semanas seguidas.A
resposta de todoeste sucesso veio através dos números.
Enquanto asmissas damanhãe da hora do almoço (idealizadaem
virtude do grande público) lotavam a Matriz, a da noite, mais
precisamentedas 19b, teve de sertransferidapara oCentroCultural,
já que a igreja ficaria pequenapara o grande número de 'fiéis,
estimados emmais de 1.500. Durante o encerramento, realizado
na última terça (28), Padre Pedromostrava-se contente com o

resultado: "Encerro esta jornada com a sensação de dever

cumprido, mas na certeza de que ainda hámuito a ser feito. As .

missas nuncamais serão asmesmas, assim como a terça- feira
dos fiéis também' terá um espaço a mais dedicado a oração.
Meu desejo é ter a IgrejaMatriz tão cheia e o povo tão repleto
de fé dui-illIte todo o ano", confidencia.

AvidadeFemando
Umacontecimento em especial tocariaavidadõjovemFetnando.No
ano de 1220 foram expostas as relíquias de cinco missionários
franciscanos que tinham entregue sua vida por amor a Cristo, no
Marrocos. Neste momento brotava no coração do português uma
vocação franciscana, suscitando o desejo de "imitar"aquelesmártires
e abraçar o caminho da perfeição cristã como Frade Menor. Tendo
sido aceito seu ardoroso pedido, tomou o nome de Antônio. Em

seguida, partiu para o Marrocos; onde pretendia realizar seu desejo
de pregar e ser mártir da Fé. Mas Deus teria outros caminhos
reservados a Fernand6. Atacado por uma doença foi obrigado a

viajar para a Itália, a :fim de se tratar. Um ano depois, quando era

realizada a convocaçãoparareunião geraldaOrdem, teve aalegria de
encontra-se com São Francisco, seu santo fundador, Depois de urn
convívio abençoado com seu Pai espiritual, Antônio foi para o norte
da Itália,num conventopróximo à cidade deForli.Ali,no silêncio e na
oração,Deus foi modelando sua inocente alma.Até que, chamado de
improviso,parapregarnodiadeumaordenação sacerdotal,brilharam
os dons que Deus havia lhe dado. Tal foi a aprovação dos ouvintes,
que apartir destemomento, seus superiores o destinararnàpregação
dapalavradeDeus. ItáliaeFrança foramos campos nosquaisAJ:Itônio
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aguna ontem•••
�

•••e hoje
Rua JerônimoCoelho, emfins dos anos 70.

__icen�a para Poetar
Atanázio M.F. Lameira. - lameiraOO hotmail.com

ma rua••• Uma his.tória••• ······
-

-

Italiano do Vêneto, ainda jovem, inicialmente foi para aArgentina e dali

para Treviso, aqui no Sul do Estado, onde montou uma carbonífera e com

isso dando impulso a colonização italiana na região e mais tarde para
Laguna, aqui se estabelecendo, atuando e impulsionando o setor industrial

(com fábricas de telha de cimento, de tinta, refinamento de óleo' de
amendoim e até comandou a construção de todo o cais da lagoa, na área
central da cidade e do prédio que abriga a Escola Jerônimo Coelho. O seu

falecimento abriu um vácuo na economia lagunense, até hoje fazendo
muita falta. Em primeiras núpcias foi casado com Irene Barichello e em

segunda, com dona Dozolina Crema, com quem teve os filhos Bianca,
Aurora, Angelina,Aída, Arthur, Mario, Hugo e Guilherme.É nome da rua
em frente a Estação Rodoviária.

Os santos populares dos países latinos são.

espelhos da alma vivente das coletividades, e

nenhum talvez, dentre os santos canonizados, mais
completo do que Antônio de Lisboa ou de Pádua.
É este um santo que não se parece nada com

certas personificações mitológicas descoradas e

intangíveis; apresenta-se à imaginação popular
como homem de carne e osso, apenas aumentado
de um resplendor de sobrenaturalidade. Mas essa

própria sobrenaturalidade, em vez de arrastar para
o lado abstrato e vertiginoso da crença, aponta
espontaneamente para a vida e é' o meio das coisas
concretas e multicolores deste mundo que ela se

manifesta e se impõe, misturada às forças da.
natureza. Santo Antônio (na mente popular) é
essencialmente um bom homem do povo, singelo,
serviçal e brincalhão. Curiosíssima a constância
deste caráter através das extensões territoriais e

"temporais. Sem dúvida que a tendência universal
/

dos povos lhes dá sempre para conformarem os

seus santos queridos à medida pouco variável do
seu modesto ideal; mas, se todos os santos

populares são em regra bonachões e

complacentes, nenhum deles é assim profunda e

familiarmente amável como Antônio e nenhum se

apresenta assim, sempre-igual, através dos séculos
e das distâncias, aos olhos de tantos povos
diversos. A simpatia popular cercou o nosso santo,

de modo especial, desde os primeiros tempos.'
Quando foi do seu trespasse, em Pádua, conta
se que as crianças clamavam nas ruas: Morreu o

Santo! "O Santo" era como já lhe chamavam. Era

já o taumaturgo que havia operado uma fieira de

milagres, piedosos e pitorescos: restituíra a vida
a um bando de meninos afogados, aplacara uma

bátega importuna, certa vez que pregava: ao ar

livre; fizera uma mulher levantar-se limpinha de
um- lameiro onde caíra; vencera- só com a sua

palavra, frente a frente, humilde e audacioso, um
tirano de péssimos bafes - Ezzelino; conseguira,
em França, que um asno se curvasse

respeitosamente diante do Santíssimo

Sacramento; fizera emudecer numa noite todo o

povo coaxante de uma lagoa, em Mompilher;
pregara aos peixes e fora ouvido com atenção' e
gravidade. De uma feita, falando na igreja do

convento, lembrou-se de que à mesma hora tinha
outra obrigação que cumprir no coro; curvou-se

debaixo do capuz, emudeceu, e, sem sair do

púlpito, foi visto no coro a desempenhar-se da
tarefa momentaneamente esquecida ... Enfim, os
seus milagres costumavam trazer um certo sainete

.

de suave candor e de graça tocante, muito próprio
a namorar .os corações. E assim continuaram

após a sua mo te.

Continua na óxima edição ...

Gravador da marca

Realist, de 1954. Em

exposiçãopermanente
nó Museu Anita
Garibaldi.

olclore � � � SantoAntônio (primeira parte)

(48) 3646-0119DELA UNA PARA:
Porto Alegre

Diário, às 16hl0 e Oh35

Joinville
De domingo à sexta, às 13h30Florianópolis

De 23 a 63 feira, às 7h15, 10h, 13h30 e 16h25.
Aos sábados às 7h15,13h30 e 16h25

Domingos e feriados às 7hlS-, 9h45, 15h, 16h25, 18h15 e 20h.
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Dr. Alexandre Silveira Galarz

Reabilitação Oral - Implsntes
Prótese Dental - Odontologia Estética

CRO-SC 4320
'

Celular: 9985 2453
e-mail: asgalarz@!!mail.com

_L.'aguna:
'Avenida Eng. Colomba Machado Salles nO 5

Clinicenter Fone: 3644 0;325
'\

,. Tubarão:
.Av. Marcolioo Martins Cabral n" 1788 I 1005

,

Éd, Minas eenter Fone: 3626-9539

Presidente Mauri Wisintainer e esposa,
. "

-do Rotary Club de Laguna

Waldy Sant'Anna Junior, no domingo (26)'; foi reeleito por aclamação para
mais um mandato como presidente da SociedadeRecreativa 3 de Maio. Para
o Conselho Deliberativo, como membros natoâ, foram reconduzidos Jaison
yTjeiraDomiciano eAntonio da Silveira Filho, além de Lazaro Quadra e Silva,
WalmorMedeiros de Oliveira, JuacyUngaretti, JoséAntonioMartins Silva e

Wilfredo Medeiros- da Silva. Para os demais cargos de diretoria: vice- -

presidenteOrlando Vieira, 1 ° seeretário Francisco deAssisEffting, 2° secretário,
Márip Mait01s.Cârnei.J;o,) o tésoureiró Orlando PeFeÚ'a �illio: 2° tesoÚreiro'

. Liselio 'Tàsso:da Co�ta, diretor de.Pãirimôhio Sérgio.Mendonça, diretor de

,

"

10iblici��dê�ár�ió'Matto�Cainé�F0, Difétof.Sociaposé i\di1ioPeteirã, diretor
de.'Esportes Sérgío RonaldoMàwàl., diretor Cultural José,Alves Fernandes,
diretor Jurídico dr. ErlondaRosaFonseca e Orador Márcio José Rodrigues.A
posse aconteceu no mesmo dia.

.

31 DE MAIO DE 2013

Agora na Reserva e residindo em Barra

.L
Bonita (SP), quem veio à cidade, semana
passada foi o Capitão-de-Corveta André
Luis dos Santos e'Silva, clàtô acompanhado
da esposa Simone.

r

-�.
,

Também na cidade, no fim de,semana, o'
desembargador Carlos Prudêncio, com a

esposa Eloísa e o filho, Roberto Pedro; ele
que écereador emBrusque.

. '

Da capital, anunciando apresença.aquipara
<L festa de Santo Antônio, Heladia é sua

mãe, donaMaria de Lourdes Kotzias.

Entre os aniversariantes dapróxima.semana,
mais exaraméntenaquarta-feira(5),Vimalcie (

Zapelini Negro, das lojas' Elotrolar.
Certamente que a data será festejada .em
GOJ11Panhia da-mulher; T�ezinha , da filha

,

Kàre� e .do,g!;!riroJ)annanos;' ',' :�
Ljdiané Carneiro Costa, residente na

,çapifal, em companhia dos pais.Marlepe
(Carneiro) e Adilio Moreira Costa; ria

'

.

segurida-feira (27), 90mémorou o seu,
aniversário.
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COMO:A EMPRESA COlvmçou QUA"LIDAJ)ES DEFEITPS

SEBASTIÃO FERNANDESHONORATO ',. Se h oje Sebastião Pernan.des Sou uma 'pessoa de boa memória e com

�----- - ....._. Honorato, o popular Tacko, facilidade-em Iidar com números: Peeo por ser

,
vivencia uma vida plena e colhe os frutos de mais de 30 anos de organizado em demasia ..

", trabalho, é porque desde sempre soube onde quesia chegar.
Antes qa fundação de, sua loja, ocorrida em 'Iode junho de 1986,

MANIAhá exatos 27 anos, o empresár!o muito galgou. Foi agente de
vendas de passagens, aos' 16 anos, tr'ábalhou-najá extinta, Casa Ler somente livros I'igado s à conjuntura,

· Nelma, como aux il iar de escritório e no Banco .Bradesco, onde econômica .. ,-
'"

começou com serviços gerais' de limp�za e encerrou a carreira'
cômo gerente geral de agencias em grandes cidades, como UM DESEJO·,
Florianópolis, Blumerrau e Jo inville. Com o retorno' à Laguna,

· 'i'acR:o decidiu investir no comércio. Montol} su a Ioja , . mestrado oóncluído.
inicialmente com apenas quatro fUp'cionárias,' dedicando-se à

venda de produtos de papelada, presentes, utilJªades e artigos LUGARES.
·

de festas. Paralelo ao empreendimento, dedicon-se por três .

'mandatos consecutivos a presidência da 'Associação Comercial
O topo de um morro, contemplando a vastidão:

A vida FUraI me encanta.
e Industrial de' Laguna, a ACIL, e a vicespresidêacia da FACISC,
a Federação das Associações Comerciais e-Industriais cl� Santa
Catarina. Atualmente, Tacko dedica-se, ex.cIusivamente a",loja•.
gu,e vem. passando por un;r prp'cesso de modernizaçª,.o, com a

methora de seu',layout: "Qu�ro expandir Ô mix de produtos de

ç>fertas, conquistando sempre n0VOS clientes e. f,idelizal do ainda
mais os"que já são d.]: 'casa", finaliza.

curso.de

..
#

�!,.

'-..

CRÉATIVLTECHNOLOGIE
.�

CIT'ROEn

1·Preço â Vista, não jncluj pinturametálica, seguros .opcionais, NovoCitroên C3 OR9ine Flex 1:3114 com valor ii vista de R$ 39Jl90.•00 e coe realizado Pelo Banco PSA com entrada de40% + 36 parcelas com taxa 0.99%
am+IOF:TCdeR�566,OO.Confi.raaC.ETdãoperaçãoemumadenossaslojas.Crédjtosujeltoaaprovaçãorea1jzadÇ)pelo8anco-PSA F. ,,' ..... '., .'·.I'!'. _
finance. Financiamento simulado para Pessoa Flsica, Oferta válida até 3-1f05!2013 OU enquanto durarem os estoques. Imagens lIuslratil@S. aça reVlSOOS em seu ve1CU10 regu.armente.m

- ----
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onda Policial ••••••••• _sportes • • • • • • •

Cantinho do Tigre
CRICIÚMA PEGA O
INTERNACIONAL

A BR-I01, em seu

trecho que corta Laguna,
esta semana ou mais

precisamente na

segunda-feira (27) voltou
a registrar. acidentes,
inicialmente no km 311
com uma colisão entre

três caminhões,
resultando na morte de
um dos motoristas (de
Caxias do Sul). A pí sta
ficou interditada da hora

.----

do acidente (Oh50) até às
5h. Perto dali, no km

313,8, no .mesmo

horário,
condutor
veículo perdeu o

controle e bateu na

proteção da rodovia. Por
sorte, ficou só o susto,
com o motorista de 25

anos saindo ileso.

Concursos

Azul de Iistrinhas.. ·.
Ainda outro dia, um amigomeu, contou uma estória um
tanto estranha. Mas como ele não tem fama de

mentiroso, acreditei e achei por bem passa-la em frente.
Com reservas, 'claro !Em passado distante, digamos que
em priscas eras, trabalhava na cidade, um elemento

conhecido por, vamos chamá-lo, Tigrão ...Disse-me o

amigo que aquele tal "Tigrão", era um maníaco sexual,
cuja tará era assistir a própria esposa em colóquios
amorosos com outro homem, escondido, sem que aquele
,o visse. Quando da primeira tentativa em convencer a

esposa a ser partícipe em seu projeto, foi de pronto
rechaçado, Ievando cáustica descompostura, .com a

mulher levando um bom tempo sem lhe dirigir a palavra.
Mas como diz o ditado que, "água mole em pedra dura,
tanto bate até que fura ", na segunda tentativa acabou'
por ceder ao pleito do consorte.Se na primeira vez; fora

recatada, muito a contra-gosto, na segunda, a oposição
foimenor. E na terceira, commuito gosto e desenvoltura.

"Tigrão", debaixo da cama onde os amantesmandavam
ver, se deleitava com os gemidos" sussurros e palavras
"quentes", ditas naquelas ocasiões. Quando o "sócio"

Ricardão, se retirava, "Tigrão" tomava seu lugar e,

extasiado, satisfazia seumórbido desejo.
Numa daquelas tardes de tórrido amor, o Ricardão, num
mo!!!ento de descanso, fala para a esposa do "Tigrão"
que pretendia presenteá-lo. Pensou dar-lhe um rádio

portátil,mas por ser tão comummudou de idéia. O gaiato
conversava com a esp.osa de "Tigrão", enquanto este,
debaixo da cama, ácompanhava atentamente a

conversa.

-' "Já sei. Vou dar um corte de fazenda de boa

procedência pra ele fazer um terno. Tu pergunta pra ele
a' cor de sua preferência ...

Tigrão, sob a cama, não se contém 'e fala em

alto e bom tom, eufórico:
"Azul marinho de listrinha, azul marinho de

listrinha."

esta Básica •••••••••••

Pesquisa realizada ontem, às 15horas.
Em todos os itens.foramprocurados ospreços mais baixos.'

�

Sem entender o que acontecia, o "sócio", de
cueca estava e de cueca puloua janela e desapareceu...

Rua GustavoRichard, 550
Centro - Laguna

RUADUQUEDE CAXIAS, 115 - CENTRO :LAGUNA
\

'-

FONE/FAX: (48) 3644.1930
1 - ANGELONI 2 - TIELI 3 - ALTHOFF .
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rofissional em destaque··········
z:: .

'. .'W"_ ,,_

Um estabelecimento com 53 anos, fundadopelo patriarcada familia
e que já está em sua terceira geração, Acredite! Esta história tem
como' pano de fimdo o cenário de Laguna. O Profissional em

Destaque desta edição, focalizaavida deVitorAguiarDuarte, caixa
dá cliurrascariaPeralta, estabelecimento reconhecidopelopeculiar
�caseiro sabor de seus pratos e que tem seu atendimento realizado
exclusivamente pela família. Foi através do avô, "seo" Jairo, que á
churrascaria foi idealizada: "A idéia do nome Peralta veio por
intermédio dele, que quis fàzerumahomenagema seupaiAntônio".
O apelido de seubisavô era "Peralta'Ljá que na in:Iânciahavia sido
muito arteiro na escola "Esta foi tuna oportunidade de deixá-lo

sempre presente em nossas vidas", explicaApesar dapouca idade,
aos 21 anos,Vitor cresceuna churrascaria, onde jáprestouauxilio
em diversas funções: " Tenho um amor muito grande por meus
avós, que até hoje dedicam-se.na administração da casa. Quando
me pediram para assumir o caixa, vi minha responsabilidade
aumentar, afinal é uma atividade de tamanha importância".
Extrovertido, quando questionado sobre' o que há de melhor na
atividade, pontuai "Sem duvida o contato com os clientes. Cada

pessoa trásumaconversadiferente,um assunto novo, enfim, apesar
da rotina, existe este dinamismo, pois os clientes têm asmais variadas
personalidades", analisa A rotina de Vitor é diferente da maioria
dos profissionais, visto que é na hora do almoço que acontece o

ápice de sua atividade: "Chego por volta das 10:30h. Auxilio em

190 que esteja atrasado na cozinha e vou parameuposto, de onde
só saio no momento que a churrascaria fecha as portas". Se há
algo que o deixe insatisfeito? Ele explica: ''Na verdade o que mais
me deixa angustiado é ver,um cliente à espera do prato. Creio que
a cozinha necessita de um tempo limite para entrega", Paralelo a
atividade, Vitor alimentauma segunda paixão: a dança. É através
dela que ele pensaemumdia viver: "Sempre fuimuito ligado à arte.
Faço ensaios de dança do ventre e dança árabe masculina, que foi
amor àprimeira vista. Costumo dizer que danço comminhaalma e
meu coração e a cada movimento me sinto completo e cada vez
mais quero a perfeição naquilo que fuço". Se o assunto é Laguna e
o que falta para o desenvolvimento, assinala: "Creio que nosso

povo não tem tanto o habito de consumir cultura. Precisamos

despertar para dança, para o teatro e a valorização da história que
nossa terra possui. É inadmissível a falta de prestigio de eventos
nessa área".

o melhor conselho que já recebi... pensar antes
de fazer qualquer coisa que possa me causar.

arrependimentos futuros
O que me tira do sério... falsidade

Meus amuletos da sorte são ... duas medalhas

que tenho, uma de Nossa Senhoras das Dores e

outra de SantoAntônio; do qual soumuito devoto
Sou fã número 1 de... meus avós. Pela garra e

luta de sempre parame proporcionar omelhor
Meu sonho é.. ; crescer na vida

O que mais gosto no meu trabalho é... o

contato com nossos clientes e grandes amigos

-

.

.

_arece· que foi ontem••• ••••••••••

Moda Feminina

Av. João Pinho, 1003-
Mar Grosso - Laguna

Fone:' (48) 3647.0224

oltas•••

Dia do Desafio em Laguna, na quarta- feira (29), sob o comando
do SESC,'mobilizou 10.456 participantes para a prática de

.; atividades fisicas.A terra deAnita concorreu com Ibiúna (SP).
O resultado da competição - que não entrega prêmio, mas
oferece qualidade de vida -. deve ser contabilizado hoje. No
registro, omomento da caminhada pelo centro histórico. FOTO

Apenas uma "empresa (RDL) apresentou proposta para
administrar o aeroporto de Jaguaruna.

A APA da Baleia Franca que criou uma série de problemas
para implantação da Interpraias, trecho entre a Barra e Farol
de Santa Marta, hoje integra grupo que busoa a liberação da

observação da baleia em embarcações, proibida pela Justiça
Federal.

-

A Segundona catarinense conta com três e não dois

representantes sulinos, como saiu semana passada.Além dos
tubaronenses Atlético, que na primeira rodada venceu por 3
a 1 ao Canoinhas e Hercílio Luz, que perdeu para o Porto, de
Porte União, por 2 a 1, também participa o Imbituba que
perdeu por 1 a zero para o Brusque , todos em jogos válidos
pelaprimeira rodada.

Hoje (31) é o último diapara as empresas autuadas naOperação
-

Concorrência Leal regularizarem sua situação junto à secretaria
de Estado da Fazenda, com o parcelamento devendo ser feito
diretamente no portal e-ÇAC da Receita-Federal.Quem não
retificar-as informações solicitadas ou fizer a.defesa da

autuação até hoje, será inserido no planejamento de

fiscalização "massiva" da SEF.

Ronaldo Amboni, que vem se dedicando integralmente a

fotografia, seguido tem emplacado fotos maravilhosas no

Diário Catarinense. Ainda ontem (30), registrou a virada no

tempo a partir dos Molhes e que ganhou destaque na

contracapa do importante jornal. Parabéns!

A secretaria estadual da Fazenda, fia segunda- feira (3) iniciará
aOperação BelezaExterior, objetivando verificar.a regularidade
fiscal de contribuintes do varejo de cosméticos, perfumes e

artigos de higiene pessoal no período de 2008 a 2012.

KILOJÃO HO:MEM, é amais nova loja da cidade e que abrirá
suas portas oficialmente hoje. A reportagem do JLna quarta
feira (29) conferiu aS instalações, iguais aos grandes magazines
das capitais. Vale a pena conhecer,

Walmir Luiz, é o novo contratado da Rádio Garibaldi, que' a
cada dia vem dinamizando sua programação, tendo à frente o

Luiz Fernando e esposa Jupira de Oliveira Tasso.

Sepultado aqui no último domingo (26), o sr. Olindino de

Oliveira, 74 anos, ele que ao longo de sua vida dedicou-se ao

cõmércio, inicialmente com um bar no magalhães, depois com
as lojas Primavera, no centro da cidade.

-{)-1
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FESTA DE SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
De hoje (31) à 13 dejunho

Programação
HOJE (31)
19:00h - Missa Campal de
Santo Antônio.
20:30h - Carreata com a

imagem de Santo Antônio
dos 'Anjos, percorrendo as

ruas de nossa cidade.

AMANHÃ (1°)
18:00h - Santa Missa.
19:30h - Trezena de Santo
Antônio dos Anjos.
Orador: Pe. Nilo

Schlickmann, Matriz Santo
Antonio dos Anjos -

Laguna.
.

Tema: Usa mais vezes os

ouvidos do que a língua.
Participantes: Festeiros
2012�
Sindicato de Bares, Hotéis
e Restaurantes

Atração Palco Externo:
22:00h - Show Sandro Rios
e banda.

DOMINGO(2)
09:30h - Santa Missa.
18:00h - Santa Missa.
19:30h - Trezena de Santo

Antônio dos Anjos.
Orador: Pe. Silvino

Hoepers, Paróquia Cristo

Rei, SãoMartinho.
Tema: A oração impede de
errar a quem quer andar, e

. conduz com grande
facilidade a quem quer
progredir.

.

Participantes; Associação
Comercial e Industrial de

/

Laguna (ACIL) e Câmara.
de Dirigentes Lojistas de

Laguna (CDL).
Atração Palco Externo.

_

21 :OOh - Show Grupo Boca
da Noite

TERÇA-FEIRA (4)
06:30h - Missa de Santo
Antônio.
18:00h - Santa Missa.

19:30h - Trezena de
SantoAntônio dos Anj os.
Orador; Pe. Edinei
Our iques da Silva,
Paróquia. São José

Operário '- Oficinas -'

Tubarão.
Tema: Maria não afugenta
nenhum pecador, antes

recebe a todos os que se

.refugiam nela e, por isso,
é chamada Mãe da

Misericórdia, é

misericórdia para os

. miseráveis, é esperança
para os desesperados.
Participantes: Lions Clube
de Laguna.
Atrações Palco externo

21:30h - Apresentações
da Academia Flexion,

QUARTA-FEIRA (5)
15:00h - Missa da Saúde
na Matriz.
19:30h - Trezena de,
SantoAntônio dos Anjos.
Orador: Pe. Pedro
Goulart Alves, Paróquia
São Marcos - Rio
Fortuna.
Tema: A paciência éo
baluarte da alma, ela a

fortifica e a def�nde de
toda perturbação.

'

Participantes: Movimento
Nascer de Nevo .

Atração Palco Externo
21:00h - Apresentações
de dança SESC Laguna

Cultural.
12:30h - IX Feijoada do
Bloko Rosa, Clube de

Campo.
14:00,h - Missa das QUARTA-FEIRA(12)
crianças, com a 15:00h - Missa da saúd€

participação do PE. naMatriz
JOÃOZINHO - SeJ de 19:.30h - Trezena' de
São Paulo,

.

Santo Antônio dos Anjos.
16:00h - Procissão com a Orador: Pe. Thiago da

Imagem-de Santo Antônio Silva Tomas, Paróquia
.dos Anjos pelas ruas do São Cristóvão - Lages.
centro histórico, com a Tema: Ó senhor, dai-me
participação

. do
.

PE viver e morrer no

JOÃOZINHO - SCJ de pequeno ninho da pobreza
São Paulo. e na fé dos teus apóstolos
18:00h - Santa Missa. e da tua santa igreja
19:30h - Trezena de Santo católica.

.

'�.

Antônio dos Anjos. Participantes: Casais de
Orador: Padre Marcos namorados e Grupos de

Herdt, Paróquia N. S. da jovens.
Imaculada Conceição - Atração Palco Externo
Imbituba. 22:00h - Show Grupo
Tema: Querri recebe a Fissura
Eucaristia r:ecebe o. corpo
do Senhor. É o senhor que
permanece em nós e nós

nele,. pois quando
comungamos é a pessoa
de Jesus Ressuscitado que
recebemos.

participantes: Clubes de
Motos.

Atração Palco Externo
21 :30h - Show Banda
Prakatá

QUINTA-FEIRA (13) -

FeriadoMunicipal
10:00h :_ Missa Festiva
em louvor a Santo

Antônio, com a

participação da'
Irmandade do Santíssimo
Sacramento e Santo
Antônio- dos Anjos. Posse
dos novos membros da

Irmandade, Presidida por
Dom João Franci \O

SEGUNDA-FEIRA (10) Salm, bispo da Diocese:
19:30h - Trezena de Santo Participação. Especial:
Antônio dos Anjos. Coral Santo Antônio dos
Orador: -

.Pe. Antônio' Anjos:
Vander, Paroquia São 12:00h - Almoço festivo,
Nonato, Içara. nó restaurante do Centro
Tema: Dizem que o filho Cultural.
da cegonha ama tanto o 16:00h Procissão

pai que, ao vê-lo Motorizada, com a

-envelhecer, sustenta-o e participação dos
alimenta-o. Isso faz por festeiros, . CAEP,
instinto. Também nós Irmandade, e a

comunidade em geral,
com a benção dos
veículos na chegada. ,,"-i.
19:30h - Trezena de Sarnê
Antônio dos Anjos.
Orador: Pe. Itamar Faisca

Nunes, ParóquiaN Sra de
Fátima - Humaitá -

Tubarão.
Tema: É �iva a palavra
quando são as obras que
falam.

Participantes: Corpo de
Bombeiros de Laguna.
Cerimônia de Despedida:
Adeus Antônio.
Anúncio: Festeiros 201�

devemos
nosso pai
membros

sustentar

nos seus

débeis e

QUINTA-FEIRA (6)
18:00h - Santa Missa Wiggers Buss, Paróquia de Everaldo dos Santos,
19:30h - Trezena de Rio Fortuna. outras autoridades e fiéis.
Santo Antônio dos Anjos. Tema: O cristão deve 20:30h - Trezena de Santo
Orador: Pe. Auricélio apoiar-se na Cruz. de Antônio dos Anjos.
Costa, Seminário Nossa Cristo como o peregrino se Orador: Dom João
Senhora de Fátima '\ apóia no bastá? quando Francisco Salm, Bispo' da

SEGUNDA-FEIRA (3) . Tubarão. empreende longa viagem. Diocese de Tubarão
19:30h - Trezena de Santo Tema: Feliz aquele que Participantes: Fiéis de Tema: Quanto' mais
Antônio dos Anjos. arranca de si o coração de Urussanga.: profundamente lançares o

Orador: Pe. José Eduardo pedra e toma um coração Atração Palco Externo alicerce da humildade,
Bittencourt.Paróquia Nr S; de carne, capaz de se 21:30h:, Show Jeito tanto mais alto poderás

- da Imaculada Conceição - doer compungido das S afado
� Sertanej o construir o edificio.

Imbituba,
.

misérias dos pobres, de Universitário Atração Palco Externo
Tema: Quando te sorrirem modo, que a sua 22:00h - Show Grupo
prosperidade mundana e compaixão lhe sirva de SÁBADO (8) Testamento do bairro

prazeres, não te deixes consolo e este consolo 18:00h - Santa Missa na Progresso.
encantar; não te apegues a lhe dissipe a avareza. Capela Nossa Senhora 23:00h SHOW

eles, brandamente entram Participantes: Rotary Auxiliadora com a Imagem NACIONAL COM A

em nós, mas quando os Club de Laguna, Rotary de Santo Antônio. BANDA CATÓLICA
temos dentro de nós nos Club República Juliana. 19:00h - Transladação da DOMINUS, DE BELO
mordem como serpentes. Atração Palco Externo Imagem do padroeiro, da HORIZONTE

Participantes: Capitania dos 21: OOh Concerto capela Nossa Senhora 24:00h - Tradicional Baile
Portos de Laguna. Musical da banda AuxiliadoraaIgrejaMatriz de Santo Antônio na

Palco Externo Livre Fundação Bradesco Santo Antônio dos Anjos; Sociedade Recreativa
com presença do Exmo. União Operaria.

�EXTA-FEIRA (7) Governador Raimundo
19:30h - Trezena de Colombo, do .Vice
SantoAntônio dos Anjos. Governador Eduardo
Orador: Pe. Marcelo Pinho Moreira, Prefeito

c doentes, pobres
necessitados.

Participantes: OAB de

Laguna
. Palco Externo Livre

TERÇA-FEIRA (11)
06:30h - Missa de Santo
Antônio.
18:00h - Santa Missa
19:30h - Trezena de
Santo Antônio dos Anjos.
Orador: Dr: Mareio José

Rodrigues.
Tema: Santo Antonio e a

Igrej a atual.
DOMINGO (9) Parti cipantes: Rede
12�OOh - Almoço no Feminina de Combate .ao

restaurante do Centro' Câncer, Associação

Mamãe Bebê.
21:00h - BINGO DE
SANTO ANTÔNIO

o

e

.Obs.: Dias 07 e 11, às
21 :30h orientações em

saúde,' h idratação no

inverno e chá.
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VIDA DE MAGIST DO
Juiz aposentado Urbano Vicente Gama Salles conta U/H pouco da sua trajetória no Direito

'� Ele nasceu no coração da cidade. Era 19 de abril de 1931, quando o juiz com a famíliaReal dePortugal (os "Gamas"), em 1808. "Achomuito importante
a.�ntado Urbano Vicente Gama Salles veio ao mundo, na tua Tenente a gente rememorar, lembrar das coisasdopassado. Eume lembrobemquando
Silveira, bem no centro de Florianópolis, num casarão antigo que existia em meupai ia todos os anos fazer examemédico em São Paulo. Ele eminhamãe

� frente àantiga agência doBancoBesc, na esquina com a rua Jerônimo Coelho. pegavam, noMiramar, o barco chamado São Francisco, que comportava 80
Filho do càsal Urbano Müller Salles e Maria Emília Gama Salles, ele passageiros sentados. Todos os anos os meus pais viajavam e levavam um filho,
desembargador do Tribunal de Justiça de Santa Catarina, que faleceu Equandoeu fiz lO anos, eufuijunto. Pegamos obarcoatéRatones,Anhatomirim,
precocemente aos 58 anos - a esposa faleceu pouco tempo antes, aos 53 anos ede lá pegamos o navio para São Paulo. Deseinbarcávamos em Santos e de lá
_,Urbano é testemunha-Viva deumaFlorianópolis quehoje só se conhecepelos íamos de trem para São Paulo. Na volta tinhamos que fazer a mesma coisa. E
livros de história e, per vezes, nas soberbas crônicas do jornalista Sérgio da

.

tinha que pegar o trem no horário certo, do contrário perdíamos o navio. Aí o
Costa Ramos. Sua memória continua "ótima" e seusenso de humor para meu paiescutouno rádioonoticiárioEsso sobreumbombardeio.Um submarino
contar "causes' idem, conformepude atestar naquela tarde cinza demaio, em alemão torpedeouum navio brasileiro na costa daBahia. Eaí foi aquele rolo.O
seu apartamento, na Capital, ha adorável companhia da senhora Myriam da govemo susp.endeutudo, todas as navegações. Porque o risco eragrande, tinha
I;uzMaya Salles, suaesposahámaisde 50 anos. Sim, porquedepois de inúmeras muíto submarino por aí,mais.do que você pode imaginar, Isso foi na época da

." entrevistas, Urbano foi oprimeiro a esclarecer a origem do apelido da vetusta SegundaGuerraMundial. Então, fomos obrigados avoltar de SP de uma outra
Faculdade de Direito de Florianópolis, mais conhecida como "Alfaiataria do maneira: até Curitíba fomos de táxi. De lá seguimos paraMafra de "Litorina"

•.Didico" ... Por que "Alfaiataria doDidieo"?Eleconta que fi históriaé a seguínte: (um trem pequerio). E de Mafra até Florianópolis fomos de ôrubus. Naquela
.-

a Faculdade de Direito de Florianópolis teve corno primeíro endereço a parte época, os ôrubus não tinham amortecedor, inventarambem depois. Imagina só
de cima de um prédio bemno início da rua FelipeSchimdt (omesmo onde, como é que foi", diverte-se. Durante a guerra,Urbano integrou-se ao Exército.
hoje, abriga numa ponta a farmácia do Sesi e, na outra, a livrariaCatarinense). "Eu era muíto jovem, estava no ginásio do Colégio Catarinense e eles já
Embaixo, funcionavam alguns pontos comerciais, entre eles, a tal "Alfaiataria colocavam a genteparamontar e desmontar armas.Aguerra estava aí", conta.
doDidíco". O estabelecimento tinhaumaplacaminúscula e, poressa razão, os Antes, havia passadopelos colégios LauroMüller e São José. Urbano também

, amigos insistiam para que Didico colocasseum letreiromaior e, assim, poder tem lembrança de outra figura singular dahistóriacatarinense: o desembargador
alavancar os seus negócios. O alfaiate achava que não havia necessidade, pois Marcílio Medeíros, já falecido. "Eu conheci ele sabe como? Ele era "Fiscal de

j�4F.: bastante C?nh�ido na cidade. Aconteceu que, com a instalação da' I5lecaute". Isso porque de noitenão se podiam acender as luzes em casa Todas
Faculdade, seus diretores resolveram colocarumaplaca razoavelmente grande, as janelas eram fechadas com.papel.Eaidequeninão cumprisseessa exigência",
com o intuito de identificar melhor a instituição. Um dia, um dos amigos de lembra. Outrapassagemmarcanteem sua vida foi a visita da aeronaveZeppelin,
Didico, quenão enxergavamuíto bem,parou em frente e, com certo entusiasmo,. que fez U):Il sobrevôo histórico pela Capital catarinense. "Eu me lembro bem.
disse:ODidico colocouumaplaca ... AlfaiatariadoDidico ... Foi um prato cheio Eu tinha uns sete anos de idade, mais ou menos. Meu pai chegou em casa

para os gaiatos deplantão, que logotrataram de espalhar na cidadea "gozação'v- -dizendo queodirigivelZeppelin ia passarporvoltada 1 hora damadrugadapor
"Aí pegou oapelido ea FaculdàdedeDíreitopassou a ser chamadadeAlfaiataria Florianópolis. Naquela noite, rios agasalhamos bem e esperamos. Era um

do Didico", conta Urbano. No entanto, Urbano só foi conhecer a Faculdade "troço" enorme, com uns 300 metros de comprimento. Parou em cima da

� quando ela já estava instalada 'no início da rua Esteves Júnior, no prédio onde cidade,.entreanossa casa, na TenenteSilveira, e oMercadoPúblico. Depois, ele
mais tarde passou a funcionar o colégioHenriqae Stodieck, bem em frente ao seguiu para aArgentina. Foi amesmaaeronave que, quando chegou emNova
TribunalRegionalEleitoral de SantaCatarina.Opai deUrbano, alémde ajudar. York, ao tentar pousar, bateu numa torre, provocando um vazamento de gás
na fundação da Faculdade, tambémporláleçionou. "Ele ministrava aulas de . que o fez explodir, matando centenas de pessoas. Foi uma tragédia",

e, Processo Penal. E teve muita importância, tanto que num congresso de recorda.Voltafido aos tempos de infância, urbano conta que se divertia soltando
. magistrados doRI, acho que em 1937, elefoiSaudado, visto que não recebia pandorga e praticando esporte. Jogou tênis, tendo inclusive participado de
nada por isso. Trabalhava de graça; mesmo. Quando a instituição passou a inúmerascompetiçãesquelherenderammuitasmedalhas.Jogoufuteboltambém,
receberuma subvenção dogoverno federal,meu paijá tinhamorrido. Meupai mas desistiu. "Depois que leveiuma bolada desisti Eu era goleiro.As bolas de
faleceu cedo, com 58 anos. Fumavamuito e trabalhava mais ainda. Omédico futebol eram bemmais pesadas e cobertas com uma espécie de cera.Certa vez

- dele eraoArturPereíraOliveira, um dosmelhores da época.Masmesmo assim recebi i.rrna bolada tão forte que acabei me machucando. Foi um "canhão",
não adiantou. A medicina hão era tão avançada e muito menos existiam disparado pelo Salum, que é tio do nosso jornalista Salum; No tênis eu me saí
recursos para tratar atémesmo deproblemas simples de saúde.Antes semorria bem Tinha umacaixa demedalhas, Só tinham uns três aquíem SantaCatarina
de pressão alta, como foi o caso da minha'mãe, pois não tinha remédio que quejogavammais do queeu. Dois emJoinville eum aquiem Florianópolis, que
baixasse a pressão. Ela morreu com 53 anos. Meu pai, por sua vez, tinha me ganhavam. Eu treinavamuito no Lira, praticamente todos os dias. Cheguei
problemas cardíacos. EraUm homem culto egostavamuito.de ler. Ele não sabia a remI!! também. Eu gostava de remar só do lado esquerdo, O pai do Luiz
usar amáquina de escrever. Ele redigia e noTribunal eles datilografavam todo Henrique (ex-governador de SC), Iguatemi, era omelhor treinador da cidade.
o trabalho dele. Tinha uma bíblioteca em casa e no Tribunal também. Ele Ele sabia que eu gostava de remar só daquele lado. Quando tinha competição e
nasceu em Florianópolis, naRuaVidal Ramos. Amãe dele era írmã do Lauro faltava um remador no treino, eleme chamava", detalha. Na vida profissional,
MOer, que morava em Florianópolis e casou- se com um funcionário da Urbano iniciou comojornalista. "Eu estudei noColégioCatarinense. E quando

C· Alfândega, o alemão Júlio Salles, O sobrenome Salles foi incorporado porque eu era aluno do primeiro ano científico, fui trabalhar no jornalAGazeta. Era
ele foi adotado por uma família de açorianos. Então, minha avó Carolina repórterefaziacobertui-adaáreapolíticaparaojornal.Comeceicomosetorista
casou-se comomeu avô Júlio e o acompanhou nas suas andanças peloEstado daAssembleia Legislativa de SantaCatarina, tomando nota dos discursos dos
como funcioriário daAlf'andega. Eassim começoua vida da família", comenta. deputados. Cobria eventostanto daAssembleiaquantodas secretarias deEstado.
Na casaonde nasceu, na ruaTenente Silveíra, ojuizaposentadoUtbano Salles Eu era o únicojornalista que trabalhava exclusivamentepara ojornal. Fiquei lá
morou atéos sete anos de idade. "AruaTenente Silveira eramais estreita do que uns três anos.Da Gazeta eu saíparaoutrojornal, que erarnenor. Funcionou uns
a Conselheiro Mafra. Naquela região moravam pessoas milito conhecidas três anos e fechou. De lá fui trabalharna Assembleia como funcionário. Já era
como Dib Cherem, Vilmar Elias, Valter e Afonso Vanderlei. TInha a familia estudante daFaculdade deDjreito (segundo ano). F� pararno jornalismo por
Linhares, também, família Carneiro, Garcia, perto da VidalRamos, que tinha acaso. Meu pai estavamuito doente do coração e eu disse para o meu irmão
um lugarmuito bonito onde íamos buscar água quando faltava em casa. Era Geraldo(desembargador, hoje falecido) que euprecisavaanumarumemprego.
numa 'cisterna que tinha por ali. O abastecimento de água potável naquela Eu tinha cinco irmãos. Só oGeraldci era formado, e só eu e ele trabalhando. Os

z época era muito precário. Então, ali morou' o papai quando veio pará outros aindaestavam se criando. Eu estudava demanhã e tinha a tarde livre.

Florianópolis, para ser desembargador.Antes devir paraFlorianópolis, ele foi Mas pensei que ninguém ia querer contratar alguém só para trabalhar meio

promotor de Justiça em 'Urussanga, Tubarão e, depois, juiz de Direito em período. Mas aconteceu que o Geraldo encontrou o Jairo Calado (diretor do
Biguaçu. E .no tempo do Aristiliano Ramos, Governador do Estado, ele foi jornal A Gazeia), na Assembléia, fazendo reportagem e reclamando que não

procuradordoEstado. Naquela época, o cargo de Procurador era exercidopor tinha ninguémque soubesse fazer aquele tipo de cobertura. Aí oGeraldo falou
juiz", destaca.O juizUrbano Salles conta que seu pai, quando soube que iriam que eupoderia fazer as reportagens. Então, o Jairo falou para eu ir aojornal no
alargar a rua Tenente Silveira, comprou urna parte do terreno pertencente ao outro dia, queele iame contratar", conta. No jornalAÓazeta,Urbano começou
Lira Tênis Clube. "Eume lembro que quando o clubepegou' fogo, numa noite a fazer a cobertura dos assúntos políticos da cidade e do Estado, de maneira
de.l:fat.al, papai me levou para ver como ficou. Eme lembro deter vistomuítos imparcial, dando espaçoe tratamento igualitário a todos. Edeucerto, tanto que
ir1!Fillnentos musicais retorcidos pelo fogo, tudo queimado. Foimuito triste. ojornal, que estavaprestes a fechar, se recuperou, ampliando substancialmente

- Então neste terreno (que fica quase em frente ao Lira, na rua Tenente Silveir-a) o seu número de leitores. No jornalismo,Urbanoviveumomentosmemoráveis,
meu pai construiu uma casa, onde moramos por muitos anos. Meu irmão, como a sessão da Câmara de Vereadores que aprovou as contas de um ceita
Geraldo (desembargador, hoje falecido), ainda comprouum pedaço de terra prefeito da Capital catarinense. O detalhe é que osnobres edis aprovaram sem

ali perto, depois do antigo portão do Lira, mais lá em cima, e fez tuna casa lá. ao menos analisar os documentos. Mas, a vida de repórter não era fácil. O
Eu jogava tênis noLira e o velho Esperidião ia lá, se debruçava numa cerca de trabalho, apesar de prazeroso, era mal remunerado. Foi então que Urbano
madeira assistindo e dando palpite também", conta.Afàmília deUrbano Salles decidiu largar ojornalismo para assumir a fimção.de secretário de comissão da
teve no passado forte ligação com o Poder Judiciário. Seu avô,.Ayres de Assembleia Legislativade Santa Catarina.vNaAssernbleia eu fui secretário da
AlbuquerqueGarna, veio da região�orte dopais e foidesembargador em Santa Comissão deDivisão de Fiscalização deForças eTerritorial, ou seja, cuídava da

- Catarina. Oprimode seu avô,VascodaGama, também veiopara cá, assumindo polícia e dosmunicípios. Foi naquela época queáprovaram o projeto que criou
� tarnbém o cargo dedesembargador doTribunal deJustiça catarinense,Entre os váriosmunicípios no Oeste, que foram desmembrados de Chapecó", revela.
..

parentesque.ingressaramnamagistratura,irlcllú-seopJimoAyresGamaFen·eira Nessa época, Urbano chegou'a trabalhar conio chefe de gabinete do então

deMello, seu tio,Clóvis Gama, eseu irmão, Geraldo GamaSalles.Um cunhado secretário daAgricultura, VitorPeluso, Também foi no período emque atuou no

seu, Ruíter do Nascimento Ferreira, foi procurador de Justiça. Além disso,
,

Parlamento Estadual que Urbano conheceu Felipe Tiago Gomes, um dos
Urbano tem, ainda, alguns sobrinhos ligados à advocacia. Urbano gosta de responsáveis pela introdução do ensino no período noturno aqui no Estado,
relembrar um pouco do passado da família.'Ele conta que seu pai, quando beneficiando aqueles que trabalhavam duranteo dia. "Ele teve uma importância
criança, foimorar emLaguna coma família. "Meu av.ô, Jú.lio Salles, foipara lá muito grande para o ensino nacional. Antes' dele só, existiam escolas para
p'_ trabalhar como coletor. Laguna, naquela época, era um pólo comercial crianças eadolescentes, Quem era operário, empregada doméstica, funcionário

" importante.De vezem quando a família vinhaparaFlorianópolis. Eles vinham público, não podia estudar porque não tinha colégio à noite, fora do horário de
a cavalo até aEnseada do Brito e de lá até Florianópolis de barco. O barco era trabalho. Fomos apresentados naFaculdadedeDireito. Lançamos umaéampanha
à vela e seguia o curso da maré. Eram os "barqueiros da maré", porque a quetêveêxito,.alcançandoquase40instituiçãesdeensino,chamadaCampanha
especialidade deles em viajar sem fazer força.Numa dessas viagens, omeu avô Nacional de Educandários Gratuitos", recorda.Urbano participou também da
Júliomorreu. Foi em Garopaba. Morreu do coração. E aminha avó veio para criação do Colégio Antonieta de Barros, no ce_ntro de Florianópolis. Da
Florianópolis", ressalta. Ele conta também que sua mãe, Maria Emília Gama Assembleia Legislativa de Santa Catarina, Urbano seguiu para o Tribunal de

Müller, era oriunda deuma dasmuitas famílias que vieram para o Brasil junto Contas do Estado, onde ficou por cerca de três anos. Ele recorda que senlpre

teve de lutar milito para alcançar
seus objetivos. Formado em

.

Díreito, por exemplo, não
foi nada fácil. "Omeu

paimorreunodia em
· que eu fui fazer o
vestibular. Ele era

diretor daFaculdade
de Direito de

Florianópolis.
Suspenderam o·

vestibular por três dias.
Isso f0i em 1951. Depois

· que eu me formei, em 1956,
o que eu queria ser mesmo na

época era advogado.Mas, aqui, eu
não me sentiamuito a vontade para
advogar. Como tinha uma comarca

nova lá na fronteira, em Mondaí, eu
resolvi ír para lá. Fui advogado da

prefeitura local Nessa época eu já
.

estava noivo da minha esposa
(Myriam). Começamos a namorar

quando eu estava no 2° ano docurso: E euvoltei de lá, doOeste, casado", conta
Da advocacia, passou para o Ministério Público, ao ser nomeado promotor
.interinoda comarca deMondaí. Ficoupoucomais deumano no cargo. Depois,
ele prestou concurso e tomou-se promotor titular da comarca de Taió, onde
judicava seu grande amigo WIadmír d'Ivanenko. Nesta cidade, ficou por
curtos cinco anos. Decidiu, então, fazer 0 concurso damagistrahrra, em 1963.
Foi aprovado, tendo sido posteriormente nomeadojuiz substituto da comarca
de Rio do -Sul. Ele passou ainda por Mondaí, Taió, Turvo, Curitibanos e,

finalmente, Florianópolis.Acidade de quemais gostou foiCuritíbanos. Lá, ele
'e sua espcsa choraram quando chegaram e também quando foram embora ...

No começo, a esposa não queria ficar. DonaMyriam conta que na primeíra
noite ficou sentada numa cadeira, triste, com muita vontade de deixar o

município. "É que quando começaram a descarregar amudança um deles viu
um baúdemadeira todo trabalhado, que era daminhamãe. E o rapazque levou
esse baú disse: 'isso é a burra de dinheiro, né?Asenhora toma cuidado, porque
eles são capazes dematar o seumarido por causa do dinheiro' . Mas hojeme
arrependo de ter vindo embora. Fizemos muitas amizades, o povo era muito
legal. Euadorava o clima frio", destaca. Urbano eMyriam tiveram dois filhos:
Maria Donatila (já falecida) e Urbano, sendo que ambos nasceram em

Florianópolis, porém, nestes períodos, Urbano Salles trabalhava,
respectivamente, emMondai (como advogado) e Turvo (comojuiz). Entre os
muitos casos em que trabalhou,Urbano destacaum que aconteceu quando ele
erajuiz emTaió. Certa vez, um cidadão lhe procura pará dizer, meio semjeito, .

que alguémhavia retirado o corpo deumamulher da sepulturano cemitério da
cidade. "Fazia um mês que a mulher tinha monido. E quando chegou essa

notícia, todo mundo correu para o cemitério e vimos que realmente estava
tudo revirado e o corponão estava lá Procuramospor todos 08 lugares e nada.
Aí ligueipara aDelegacia Regional deRio doSul Foi engraçadoporque eume
identifiquei, contei a história,mas ele achava que era trote e desligou o telefone
(risos). Ele dizia: 'não'estou aquipara brincadeira!'. Liguei novamente.Mas ele
só se convenceu quando ligou para o fórum e confirmaram o que eu estava
tentando dizer. Ele não estava acreditando. Bom, foram três dias de buscas e

nada do corpo, Um senhor quemoravaperto do cemitério comentou sobreum
rapaz com problemas mentais e que tinha o hábito de fi.irtar algumas coisas e

levar para omeio do mato. Era uma pista. Fomos atrás do tal rapaz. Quando
o achamos, perguntamos sobre a mulher e ele confessou ter levado-a para o

mato. No fim, acharam a mulher. O rapaz tinha Jeito uma cabana no mato,
toda de xaxirn, e colocou a defunta lá. No final das contas, descobriu-se que
quando eram jovens, os dois haviamnamorado,mas quando elapercebeu que
ele tinha problemasmentais, acabou desistindo da relação. No interrogatório,
pergunteipor que elehavia levadoo corpo. Ele respondeu: 'difícil dizer doutor. ..

Eu gostavamuito delaUm dia, numa lua cheia linda,me deu urna coisaquenão
sei explicar. Aí peguei uma enxada e tírei ela de lá do cemitério'. Foi lUTI caso
bem polêmico na época", diz Vida demagistrado, quem conhece sabe, não é
das mais fáceis. As mudanças constantes de cidade, o excesso de trabalho, a
pressão diária, tudo isso fàz com que alguns abreviem a permanência na
carreira, Foi o que aconteceu comUrbano, que aposentou a toga aos 53 anos .:

· "Eu já estava cansado. Comecei a trabalhar com 18 anos e não queria
terminar como o meu pai, quemorreu muito cedo. Resolvime aposentar.
Eu estava esgotado. Terminei a carreira como juiz da Vara Criminal, em
Florianópolis, em 1983", relembra. O ócio não durou muito. Dentro de

pouco tempo, Urbano voltaria a lidar com o Direito. Aposentado, decidiu
abrir um escritório de advocacia. Advogoupara alguns bancos, por cerca de

· 10 anos. Quando os bancos faliram, Urbano e seus 'sócios ficaram com

poucos clientes e decidiram encerrar as atividades do escritório. Mas não
parou por aí. Decidiu se dedicar à literatura, lançando duas obras: "O
Menino.e o Tambor" e "Contos Urbanos". "Tenho outros para serem

publicados", assinala. Outra passagem curiosa na vida de.Urbano Salles foi
a criação de um curso de preparação para o concurso da magistratura.
"Criei em casa uma escola que preparava advogados para o concurso de

magistratura. Ficava perto do Hippo (supermercado localizado no centro
da Capital). Eujá estava aposentado. Eunão cobrava nada para dar aula. Só
depois é que criaram a Escola Superior daMagistrahrra de SantaCatarina",
pontua. Em seu apartamento, na rua Rafael Bandeira, próximo à Beira
MarNorte,Urbano Sallesnos recebeu.juntocom sua esposaMyriam, para
uma entrevista que durou cerca de três horas. Afora a simpatia do casal,
chamou atenção a boa memóriae a sua capacidade de contar demaneira
clara fatos tão antigos. Urbano reconhece que fez muita coisa na vida e

garante que tudo.tudomesmo, valeu a pena. "Não costumo ter saudade do
que já passou. Apenas me lembro dos muítos bons momentos que vivi. E

penso que foi bom enquanto durou", ensina.
(porFabrício Severino, daAMe)

-e
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Adivinhe quem é..",

Agenda No'Mar Grosso, o ambien
te q,ue é referência para o

sul catarinense, sempre
reunindo um público

seleto, COl1;' o melhor dos

petiscos, com camarão da

Laguna, carnes e frangos.

. Música ao vivo

hoje (31) com Diego
Werneck e amanhã (1 ")

com Macuco.

Pecas
.:li

�n
�1

.Av. Calistrato Müller Sales, Centro • Laguna .

3646.1049
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o Mar Grosso, o ambiente
ue é referência para o sul

atarinense, -sernpre

eunindo um público
eleto, com o melhor dos

etiscos, com camarão da

Laguna, carnes e frangos.
Música ao vivo hoje (31)
com Diego Werneck e

amanhã (1°) com Macuco.

.

DESTAK - Música ao vivo

hoje (31) com Tchaka e

amanhã (1°) com Deison e

Jamile.Fone: 3647-0761.
TRABUCÃO - Ao lado da

Xavante, no Magalhães,
amanhã (1°) música ao vivo

com Musical Vento Negro.
Fone: 3644-1761.
OCTEIDOOPOLYPHONIA

KHOROS - Integrando o

SonoraBrasil, projeto do Sesc,
em sua 16" edição, amanhã (1°),
às 21h na Casa do Patrimônio

Iphan, concerto do grupo da

capital. Ingressos gratuitos
podemserretirados no SESC.

UNIÃO OPERÁRIA -

Próximo dia 8, o tradicional

baile de Santo Antônio, com
animação da banda

Musishow. Mesas à venda no

clube.

.. -1

................................. ONDE COMER · .'._ �; .

recendo buffet livre e a nua sendo servido um Restaurante Caiçarà vindo almoço ejantardi- linguado e congrio à Belle

exo ao hotel, napraia kilo. Também atendendo completo buffet para al- No calçad-ão do Mar ariamente. Destaque para Meuniere. Buffet aos ')

o Mar Grosso, o con- festas, casamentos e moço e jantar. Fones: Grosso, sob o comando o churrasco nachapa e domingos. Fone: 3647-

eituado restaurante ofe- eventos em geral. Conti- 36472920 e 36471166. de Jaime Danaria, ser- tainha grelhadana chapa, 1643.

Já vou começar pela parte boa! Torcedoras! Torcedor
não, porque torcedor,é tudo cachaceiro, catinguento.
mal educado. Mas as torcedoras ... ahhh ... essas dão um

snowà parte e vão invadir o Brasil vindas de várias partes
do mundo. Pena que. provavelmente. não vamos ver

esses belos exemplares de dinamarquesas poraqui. pois
a "Dinarnáquina" não tá muito bem nas eliminatórias.

Junto com as beldades. vem muita gente com euros e

dólares pra gastar aqui! Temos uma oportunidade e

tanto de cativar novos turistas. Pra isso vai ser preciso
uma infraestrütura preparada, com hotéis, segurança,
mobilidade urbana e atrativos culturais. Aí é que tá o

dilema! O governo tá penando pra investir nisso e tá

fazendo gastos de forma errada .. Felizmente a iniciativa

privada tá "levandoo tin;!e nas costas".

OSebraeanunciou em abril que asmicro e pequenas empresas do paisjá lucraram cerca de

RS 100 milhões com negócios para a Copa do Mundo de 2014. Mesmo com uma carga
tributária tão forte e a falta de incentivo em algumas áreas. o Brasil tá conseguindo crescer.

De acordo com o Sebrae, foram 70 mil negócios firmados por essas empresas nas cidades
sedes em que acontecerão o evento. Outroponto importante é que esse aquecimento no
setor também proporcionou a criação denovos empregosdiretos e indiretos.

o Sebrae os setores com maior atuação nas obras são o comércio varejista de

Por
Guilherme Santos

vidros, o comércio atacadista de madeiras e

produtos derivados. e a fabricação de estrutur-as

de madeiras e de carpintaria. Nas empresas as

demandas surgem do poder público e da

iniciativa privada como grandes construtoras. que
terceirizam serviços e soluções para agilizar o

andamento das obras. Ou seja, com os gastos das
obras e os prazos apertados. alguém V<li ter que

.

trabalhar pra deixar tudo pronto. É aí que muita

gente tira um bomdinheiro.

Talvez a Copa traga evotucào ao nosso futebo1.

Um amigo meu costuma dizer: «Quando o Brasil

aprender a plantar grama, aí sim podemos dizer
que o Brasíl é o país do futebol !I} Nosso futebol é
precário. Nossos estádios são sucateados. sem

infraestrutura e a maioria dos gramados são verdadeiros pastos,
.

que mal

serviriam pra alimentar gado. Mas com a Copa a perspectiva é diferente. Se tudo
der certo vai haver modernização e, quem sabe assim, os torcedores comecem a

.

ser mais educados. civilizados e passem a fazer do futebol um grande espetáculo,
. sem invasões de campo, confusões e depredações. Há alguns anos o futebol

inglês era 'uma guerra, hoje é um dos melhores do mundo, não só em

infraestrutura, mas em futebol propriamente dito! Quem ainda discorda disso

precisa assistir mais futebol e principalmente entender que patriotismo é uma

coisa. ignorânciajá éoutra bem diferente!
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